
xviii 
 

ABSTRAK 

Ika Fatkhur Rahmawati 121021930001, Pelaksanaan Kewajiban Orang Tua yang

 Tidak Mendapatkan Hak Asuh Kepada Anak Pascaperceraian Ditinjau

 dari Hukum Positif dan Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Bendiljati

 Kulon Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung). Program Studi

 Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu

 Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Pembimbing: Arifah

 Millati Agustina, M.H.I. 

Kata Kunci : Kewajiban Orang Tua, Hak Asuh, Anak 

 Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kelalaian dari beberapa orang tua yang 

tidak mendapatkan hak asuh dalam melaksanakan kewajibannya pada anak setelah 

perceraian. Setelah bercerai, sebagian besar dari mereka lepas dari tanggung 

jawabnya pada anak. Kelalaian tersebut dilihat dari kurangnya nafkah anak, tidak 

pernah mengunjungi anak, tidak lagi peduli dan perhatian pada anak. Hal ini 

berdampak pada hak-hak yang seharusnya diperoleh anak. Hak anak seringkali 

dikesampingkan oleh orang tua yang tidak mendapatkan hak asuh. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: 1) 

Bagaimana pelaksanaan kewajiban orang tua yang tidak mendapatkan hak asuh 

kepada anak pascaperceraian di Desa Bendiljati Kulon? 2) Bagaimana tinjauan 

hukum positif terhadap pelaksanaan kewajiban orang tua yang tidak mendapatkan 

hak asuh kepada anak pascaperceraian di Desa Bendiljati Kulon? 3) Bagaimana 

tinjauan hukum Islam terhadap pelaksanaan kewajiban orang tua yang tidak 

mendapatkan hak asuh kepada anak pascaperceraian di Desa Bendiljati Kulon? 

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian 

kualitatif dan menggunakan metode pendekatan yuridis-empiris (sosiologis). 

Teknik pengumpulan data yang digunakan melalui obsevasi, wawancara 

mendalam, dan dokumentasi. Sedangkan untuk teknik analisis data dengan 

kondensasi data, paparan data, dan penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini adalah: 1) Pelaksanaan kewajiban orang tua yang tidak 

mendapatkan hak asuh kepada anak pascaperceraian di Desa Bendiljati Kulon 

terbukti kurang optimal. Kewajibannya dilaksanakan dalam bentuk pemberian 

nafkah dengan batas biaya pendidikan saja, sedangkan kewajiban lainnya tidak 

dilaksanakan. 2) Tinjauan hukum positif terhadap pelaksanaan kewajiban orang tua 

yang tidak mendapatkan hak asuh pascaperceraian di Desa Bendiljati Kulon yakni 

orang tua yang tidak mendapat hak asuh tidak melaksanakan ketentuan kewajiban 

dalam pasal 14 Undang-Undang No. 35 Tahun 2014 tentang Perlindungan Anak 

dengan melalaikan kewajiban dalam hal pengasuhan dan mengabaikan hak anak. 

3) Tinjauan hukum Islam terhadap pelaksanaan kewajiban orang tua yang tidak 

mendapatkan hak asuh pascaperceraian di Desa Bendiljati Kulon yakni orang tua 

yang tidak mendapat hak asuh kurang maksimal dalam melaksanakan ketentuan 

kewajiban dalam pasal 105 Kompilasi Hukum Islam dengan kurangnya dalam 

memberikan nafkah untuk memenuhi kebutuhan pokok anak. 
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ABSTRACT 

Ika Fatkhur Rahmawati 121021930001, Implementation of Parental Obligations of

 Non-Custodial Parents towards Children after Divorce: A Comparative

 Analysis between Positive Law and Islamic Law (Case Study in Bendiljati

 Kulon Village, Sumbergempol Sub-district, Tulungagung Regency).

 Academic Program: Islamic Family Law, Department of Sharia Studies,

 Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.

 Advisor: Arifah Millati Agustina, M.H.I. 

Keywords: Parental Obligations, Custody Rights, Children. 

 This research is motivated by the negligence of some parents who do not 

have custody rights in fulfilling their obligations towards their children after 

divorce. After divorce, the majority of these non-custodial parents tend to shirk their 

responsibilities towards their children. Such negligence can be observed through 

the lack of child support, infrequent visitations, and diminished care and attention 

towards the child. This has implications on the rights that the child should rightfully 

obtain.  

The research problem in this research is formulated as follows: 1) How is 

the implementation of parental obligations of non-custodial parents towards their 

children e in Bendiljati Kulon Village? 2) What is the perspective of positive law 

regarding the implementation of parental obligations of non-custodial parents 

towards their children in Bendiljati Kulon Village? 3) What is the perspective of 

Islamic law regarding the implementation of parental obligations of non-custodial 

parents towards their children in Bendiljati Kulon Village? 

The type of research used in this research is qualitative research, employing 

a juridical-empirical (sociological) approach method. The data collection 

techniques used were observation, in-depth interviews, and documentation. 

Meanwhile, the data analysis techniques involved data condensation, data 

presentation, and drawing conclusions. 

The results of this research are as follows: 1) The implementation of 

parental obligations of non-custodial parents towards their children after divorce in 

Bendiljati Kulon Village is proven to be less than optimal. Its obligations are carried 

out in the form of providing a living with the limitation of educational expenses 

only, while other obligations are not carried out. 2) The examination of positive 

legal on the implementation of the obligations of parents who do not get custody in 

Bendiljati Kulon Village, namely parents who do not get custody do not carry out 

the provisions of the obligations in Article 14 of Law No. 35 of 2014 concerning 

Child Protection by neglecting obligations in terms of parenting and ignoring 

children's rights. 3) The examination of Islamic law on the implementation of the 

obligations of parents who do not get custody in Bendiljati Kulon Village, namely 

parents who do not get custody are less than optimal in carrying out the provisions 

of the obligations in article 105 of the Compilation of Islamic Law with deficiencies 

in providing a living to meet the basic needs of children. 
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 الملخص
يحصلون على حضانة  ، تنفيذ التزامات الوالدين الذين ل١٢١٠٢١٩٣٠٠١ْإيكا فتح الرحماواتي 

الأطفال بعد الطلاق من حيث القانون الوضعي والشريعة الإسلامية )دراسة حالة في قرية 
بنديلجاتي كولون، مقاطعة سمبرجمبول، مدينة تولونج اجونج(. قسم الأحوال الشخصية، 

ريفة كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله تولونج اغونج. المشرف: ع
 ميلاتي أغوستينا الماجستير.

 الكلمات المفتاحية: التزام الوالدين، الحضانة، الطفل
هذا البحث مدفوع بإهْال بعض الآبَء الذين لم يحصلوا على الحضانة في تنفيذ التزاماتهم تجاه  

وجود دعم الطفل بعد الطلاق. أكثرهم يفرون من مسؤولياتهم تجاه الطفل. وينظر إلى الإهْال من عدم 
الطفل، أبدا زيارة الأطفال، لم تعد رعاية ورعاية الأطفال. وهذا يؤثر على الحقوق التي كان ينبغي أن 
 يكتسبها الطفل. غالبا ما يتم تنحية حقوق الأطفال جانبا من قبل الآبَء الذين لْ يحصلون الحضانة.

امات الآبَء الذين لْ كيف يتم تنفيذ التز  (١ الأسئلة البحث في هذا البحث هي كما يلي:
( كيف يتم مراجعة القانون ٢يحصلون على حضانة الأطفال بعد الطلاق في قرية بنديلجاتي كولون؟ 

الوضعي على تنفيذ التزامات الآبَء الذين لْ يحصلون على حضانة الأطفال بعد الطلاق في قرية 
لى تنفيذ التزامات الآبَء الذين كيف يتم مراجعة القانون الشريعة الإسلامية ع (٣ بنديلجاتي كولون؟

 لْ يحصلون على حضانة الأطفال بعد الطلاق في قرية بنديلجاتي كولون؟
 نوع البحث المستخدم في هذا البحث هو البحث النوعي واستخدام طريقة النهج القانوني

تعمقة التجريبي )الْجتماعي(. تقنيات جمع البيانات المستخدمة من خلال المراقبة والمقابلات الم
 والتوثيق. أما بَلنسبة لتقنيات تحليل البيانات مع تكثيف البيانات، والتعرض للبيانات، والْستنتاج.

ثبت أن تنفيذ التزامات الوالدين الذين لم يحصلوا على حضانة  (١نتائج هذا البحث هي: 
اماتها في شكل توفير أطفالُم بعد الطلاق في قرية بنديلجاتي كولون كان أقل من الأمثل. يتم تنفيذ التز 

( ٢لقمة العيش مع قيود على النفقات التعليمية فقط ، في حين لْ يتم تنفيذ الْلتزامات الأخرى. 
المراجعة القانونية الإيجابية لتنفيذ التزامات الوالدين الذين لْ يحصلون على الحضانة في قرية بنديلجاتي 

لْ ينفذون أحكام الْلتزامات الواردة في المادة  كولون ، أي الوالدين الذين لْ يحصلون على الحضانة
بشأن حماية الطفل من خلال إهْال الْلتزامات المتعلقة بَلتربية   ٢٠١٤لعام  ٣٥من القانون رقم  ١٤
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( مراجعة الشريعة الإسلامية بشأن تنفيذ التزامات الوالدين الذين لْ يحصلون ٣وتجاهل حقوق الطفل. 
اتي كولون ، أي أن الآبَء الذين لْ يحصلون على الحضانة هم أقل من على الحضانة في قرية بنديلج

من مجموعة الشريعة الإسلامية مع عدم توفير  ١٠٥الأمثل في تنفيذ أحكام الْلتزامات الواردة في المادة 
 لقمة العيش لتلبية احتياجات الطفل الأساسية.
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